
 

  

前 回 の 報 告 （ 第 ８ ６ ３ 例 会 ）  

開 催 日 平成３０年７月25日（水） 

点鐘 南 会 長 

ソング「それでこそロータリー」 

 

●会長の時間 

 

皆  さん，

こんばんは。 

暑い日が続き

ますね。これ

まで日本で一

番暑い気温を

記録されたの

は，2013年8

月12日の高知

県四万十市の41.0℃でしたが，つい先ほどの7月23

日に埼玉県の熊谷市で41.1℃を記録して記録を塗

り替えました。こんな猛暑でエアコンが故障する

ことは死活問題です。我が事務所の故障していた

エアコンを新しく導入できて何よりです。 

 こんな中，私のところの病院でも，一人暮らし

のある通院透析患者さんの自宅のエアコンが故障

してしまい，緊急入院となったばかりでもありま

す。死活問題ですから。さて世界に目を向ける

と，1913年7月とかなり昔でありますが，アメリカ

のカリフォルニア州デスバレーで56.7℃が世界最
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高です。 

 今回の会長の時間のテーマは水です。西日本

豪雨の爪痕は甚大なものとなりました。深刻な

嵐が過ぎ去った後にジャニーズの嵐が現地に出

向いて癒しを与えている今日。雨が一気に降り

すぎても我々の生活や生命の危機に晒されま

す。それとは逆にこの猛暑で体から水分が足り

なさすぎても熱中症で生活や生命の危機に晒さ

れます。自然からみれば，我々人間がいかに水

を必要とする域値が狭いものだと思われること

でしょう。熱中症には大量の発汗によってナト

リウムが失われて筋肉の有痛性の痙攣をきたす

熱痙攣，さらに脱水や電解質の喪失により頭

痛，嘔吐，腹痛，下痢，判断力低下などを示す

熱射病の前段階の熱疲労，そして著明な高体温

や循環障害による多臓器不全をきたし，意識障

害，痙攣発作や肝機能，腎機能など呈する熱射

病があります。現場では，体外冷却法として，

氷を頚部，腋窩，鼡径部の3点を冷却するなど

行って頂きたいです。さて体内から水分や汗で

電解質が喪失する熱中症になる病態とは裏腹に

水分が過剰になる水中毒という病態も存在しま

す。特にマラソンなどで一気に汗をかいて，水

を取りすぎると元々の血液中のナトリウム濃度

が薄まって低くなり，ひどいと生命に危険が及

びます。腎臓に水を溜め込むホルモンである抗

利尿ホルモンが，マラソンなどの運動時に分泌

されて腎臓に水を溜め込みやすい状況になるこ

とが関係している様です。他に，精神疾患で水

    本日の
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を必要以上に摂り続けると同じ様な病態になり

ます。我々は，水が体内から喪失しすぎても，

水を過剰に摂取しすぎても生命の危機に晒され

ます。水を今，摂取すべきだとか逆に水の摂取

はそのくらいでもういいというような指令を出

す口渇中枢，つまり脳がしっかり働いているこ

とが我々にとってもっとも重要なことです。 

また熱中症ではペットボトルをよく摂りなさい

と言われています。確かに熱中症はそれにより

改善されやすいし，予防にもなり得ますが，リ

スクも知っておくべきです。特に肥満体型の糖

尿病の人では，糖質を多く含むペットボトルを

多量に飲水すると，高血糖になって，さらに口

渇をきたす悪循環に陥ると，糖毒性によりイン

スリンの分泌と働きが急激に低下して，肝臓で

糖の代謝による脂肪酸分解が促進してケトン体

が増えて，ケトーシスという病態が生じます。

これをペットボトル症候群といいます。脳が体

内の糖質が増えることでさらに口が乾いてペッ

トボトルを要求するようになるんですね。ペッ

トボトル，いわゆる糖質を大量に摂取するのも

注意しなければなりません。 

我々が洗濯，風呂，トイレ，台所など生活に必

要な水は，1日1人あたり250リットルにもなりま

す。水は地球表面の70%も占めていますが，その

多くは海水で，実際，生活に利用できる水は地

球上に存在する水全体の体積の1%にすぎませ

ん。 

 水の資源の有限性，水の貴重さ，水資源開発

の重要性について国民の関心を高め，理解を深

めるために今から1週間後の8月1日を水の日と定

められました。水は貴重で欠かせないものであ

り，ロータリーの国際奉仕でも海外に井戸水の

開発活動を見出したりもしていますが，その水

によって我々は病気を引き起こすこともあり得

るということも合わせて知っておく必要がある

と思います。 

 ここで問題です。ハンバーガー1個を輸入する

と，それをつくるのに使った水は何リットル輸

入するのと同じことになりますか？A）10リット

ル，B）100リットル，C）1000リットル。 

正解は，ハンバーガー1個をつくるには1000リッ

トルの水を使います。 

このように我々は自分の国の水を使わなくても

生産国の水を使っているものを輸入していま

す。この水をバーチャルウォーターといいま

す。人間は脳を働かせて水の有効利用を世界規

模で考えるようにもなりました。我々のバー

チャルウォーターの最大の輸入相手国はアメリ

カですが，中国やタイなどからの輸入もありま

す。食料品だけとは限りませんが，その水質が

問題となっていたり，日本においても工業品を

輸出する際には，かなり多量の工業用水を使用

していて，バーチャルウォーターを外国から輸

入するよりも日本から輸出する方が多い状況で

２ 

あります。小学生でも習うことですのでどうか

知っておいてください。 

 あいにく私たちの例会は“水”曜日ですね。 

 私たちの有田2000ロータリークラブは，お互い

が親しいようで実際はよそよそしい関係の「水臭

さ」じゃなく，ツヤツヤして輝ける「水々しい」

感覚を持てるような関係であり続けたいなぁと思

いました。 

私たちの中の吉水さん（会長エレクト）という貴

重な癒しの水が次年度に潤いを与えてくれること

でしょう。 

 

●幹事報告● 

永石睦巳君 

〇報告事項 

 

１・例会変更 

（掲示） 

２・ふれあいキャンプのお礼 

３・国連支援募金のお礼 

４・平成３０年７月豪雨の義捐金要請 

 （次回の理事会） 

５・ハイライトよねやま（回覧） 

６・the Rotarian

（回覧） 

 

 

 

●委員会報告● 

ロータリーの友 

（吉水志朗君） 

横組 

P1 片山 主水 （カタヤマ モンド） 

P7 RI会長メッセージ バリー・ラシン紹介 

P14 1967年ラシンさんが、コミュニティーカ

レッジに入学。私も、1974年に入学したので、親

しみを感じました。 

P34 樫畑ガバナーの紹介 

縦組 

P4 音楽は人間教育 

P23 城南RC紹介 

  

  

 

●７月の会員誕生日● 

        

 

 

 会員数 出席者数 出 席 率 

本日の出席 １６名 １２名 ７５％ 

７月４日 １６名 １６名 １００％ 

有田２０００ロータリークラブ 会報 
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2017-2018年度 出席委員会 

 全期100%出席出席表彰 

 前任君、平松一彦君、辻本正成君、南良暢

君、川島信治君、樋口明君、吉水志朗君、大浦

輝彦様 

 一年間ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   ★おめでとうございます！！ 

  

 

 

 

 

 

 

 

半期100%出席出席表彰 

 永石睦巳君       梅本茂樹君 

 

●ニコニコ箱報告● 

南良暢君：本日は、委員会活動計画発表です。

宜しくお願い致します。 

永石睦巳君：暑い日が続きますが、皆様ご自愛

ください。 

平松一彦君：暑いですね。明日は、決勝戦です

が、身体を考えて紀三井寺にはいかないように

します。 

前任君：本日、委員会活動計画の発表です。一

年間の決意を語ってください。夏バテにご注意

下さい。 

 

●各委員会活動計画● 

会 場 監 督 

Ｓ Ａ Ａ 前   任 

副ＳＡＡ 梅本 茂喜 

副ＳＡＡ 樋口  明 

副ＳＡＡ 下林 善信 

会長方針に基づき、規律ある例会の運営を目

指して行きたいと思います。 

ゲストやビジターには十分なおもてなしに努

め、担当委員会と共に充実した例会を行い、会

 

員の親睦が深まるようにと考えます。 

また、ニコニコ箱への協力もお願いできれば

と思います。 

 

副 会 長 

副会長  辻本 正成 

会長の運営方針を理解         

し、クラブが円滑に運営されるよう幹事と共に

サポートします。 

 

１．クラブ奉仕委員会 

委員長 川島 信治 

本年度、クラブ奉仕           

委員会では、委員会に属する各委員長と随時連

携を取りながら下記活動を行います。 

充実した例会が開催出来るように、会員とって

有益で興味深い卓話者の決定、依頼を行う。 

会員数２０名を目標に、会員増強と退会防止に

努める。 

一泊例会その他親睦会の企画と実施。 

20周年記念例会の成功

のために努める。 

 

（ａ）会員担当委員会 

委員長  上田 益稔 

副委員長 上野 祥弘 

会長の運営方針に従い活動していきます。 

各種活動への会員皆様の積極的な参加を促す

よう努力します。 

20周年に20名の会員でお祝い出来るように、

会員の維持増強に努める。 

出席の重要性を理解頂き、例会出席率を高める 

 無断欠席をなくす。欠席する場合、連絡の周

知徹底をお願いします。 

 

（ｂ）会員増強委員会   

委員長  梅本 茂樹 

副委員長 大浦 輝彦 

会長の運営方針に従

い活動し努力いたしま

す。新会員の入会を促

進し又退会がない様努力します。 

有田２０００ロータリークラブ 会報 



 

 

（ｃ）週報委員会 

委員長  吉水 志朗 

副委員長 上田 益稔 

本年度の南会長のクラ           

ブ運営方針に従い、会員           

相互のコミュニケーションの充実を図るため会

報の発行を行います。紙面の充実を図り、RIや

地区の情報提供を行う。 

引き続き作成の負担を軽減の為の工夫に取り

組みます。 

【主な活動内容】 

１・充実した、週報の発行に努めます。 

２・事務局との連携をはかります。 

３・「ロータリーの友」の記事の紹介と読書を

勧め「社会奉仕の心」を

再認識、周知に努めま

す。 

（ｄ）例会活動委員会 

◇ 出席 

委員長 浦﨑 寿光 

副委員長 下林 善信 

会長の運営方針に従い活動していきます。各

種活動への会員皆様の積極的な参加を促すよう

努力します。例会出席率を高めるよう、出席の

重要性と出席規定の周知徹底を図ります。 

無断欠席をなくし、欠席する場合は、事務局

への連絡を徹底する。又、メークアップを積極

的に推奨する。 

 

◇プログラム  

委員長  大浦 輝彦 

副委員長 寺村 公博 

会長のクラブ運営方針に沿って例会プログラ

ムを企画すると共に、各月の強調月間や奉仕活

動をしっかり取り入れて、例会プログラムを企

画していきたいと思いますので、皆様のご協力

を合わせて宜しくお願い致します。 

 

(ｅ）会員親睦委員会                            

委員長  樋口  明  

副委員長 梅本 茂喜  

会員相互の親睦を深

め、よりクラブが結束で

きる活動を目指します。例年行っている親睦例
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会の開催はもとより、ご希望があればいろんな親

睦を行います。 

    

２．職業奉仕委員会 

委員長  樋口  明 

副委員長 辻本 正成 

 ロータリーの奉仕活動の中でも重要な位置

にある職業奉仕を会員の皆さんと共に理解を深め

たいと考えます。    

1. 例会に於いて、四つのテストを唱和し、

理解を深める。    

2.  職業奉仕は、大きいテーマなので、より

理解を深められる例会の開催。   

3. 職場・事業所等の見学を行う。  

4. その他会長運営方針に沿った活動。  

 

３．社会奉仕委員会 

委員長  芝   毅 

副委員長 浦﨑 寿光 

会長の方針にしたがっ

て、新たなる社会奉仕へ

の挑戦をしたいです。 

地域社会にアピールになる活動や継続事業へ

の積極的参加したいと考えています。 

 

４．青少年委員会 

委員長  平松 一彦 

副委員長 川島 信治 

継続事業（学校図書の

寄贈、有田川町駅伝大会

及びふれあいキャンプに参加協力）の実施。 

会長の運営方針より派生する諸活動への参

加、協力。２０周年記念事業への積極的参加 

 

５．国際奉仕委員会 

委員長  寺村 公博 

副委員長 樋口 明 

会長の運営方針に基

づき、クラブの身の丈

にあった運営を構築

し、実施できる方法を

模索していきたいで

す。 

 

有田２０００ロータリークラブ 会報 
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（ａ）ロータリー財団委員会 

委員長  上野 祥弘 

副委員長 下林 善信  

 会員の皆様に財団

のシステムをご理解

して頂けるように丁

寧に説明し、資金推

進への協力をお願い

します。 

ロータリー財団の目

標である会員一人US＄２００の達成へ努力しま

す。 

 

（ｂ）米山記念奨学会委員会 

委員   辻本 正成    

副委員長 芝  毅 

 公益財団法人ロータ 

リー米山記念奨学会 

は、勉学・研究のた 

めに日本に在留して 

いる私費外国人留学生に対し、日本全国のロー

タリアンからの寄付金を財源に奨学金を支給し

支援する、民間の奨学財団です。本年度も寄付

増進を含め当クラブの出来える活動を行って、

行きたいと思います。 

 

創立２０周年記念事業委員会 

委員長 芝   毅   

 ２０周年記念式典を成 

功させるために、会長の 

方針に従い皆様のお力を 

お借りしながら、協力し 

て頂き、準備を進めてい 

きたいです。 

歴史に残る２０周年記念式典にします。 

 

事務局 中尾 さなえ 

 エアコン、本当に有難うございました。 

事務局で仕事をしながら、皆さんに会える水曜

日を楽しみにしています。 

まだ、分からないこと 

ばかりですが、勉強し 

なから頑張りたいです。 

ご指導の程宜しくお願い 

致します。 

有田２０００ロータリークラブ 会報 

 

 

 

 

有田２０００ロータリークラブ  

            創立２０周年事業 

 

実施日時：２０１９年４月２０日（土） 

 もしくは同月の土曜日で設定 

 

実施内容 

記念式典・記念事業・懇親会・記念誌作成 

  ＊記念ゴルフは実施しない 

 

委員会組織 

総括 

 実行委員長 芝   毅 

 クラブ会長 南  良暢 

 クラブ幹事 永石 睦巳 

 

記念式典担当グループ 

 リーダー  梅本 茂喜 

   上野 祥弘 

 接待・受付 吉水 志朗 

            平松 一彦 

 

記念事業担当グループ 

 リーダー     川島 信治 

   下林 善信 

            辻本 正成 

 

記念誌担当グループ 

 リーダー     永石 睦巳  

            浦﨑 寿光 

            前   任 

 

懇親会担当グループ 

 リーダー     上田 益稔 

   樋口  明 

            大浦 輝彦 

            寺村 公博 

 

会計リーダー   永石 睦巳 

   中尾 さなえ 

 

 

 

 

 

ホームページが 

リニューアルされま

した！！ 

御確認下さい 

 

 幹事 永石 睦巳 

 


